



PERIODICO POLITICO ILUSTRADO.

Precios de suscripcion.

BARCELONA.		PROVINCIAS.		ULTRAMAR Y ESTRANGERO.		NÚMEROS SUELTOS.	
Ses meses.	4 Pesetas.	Ses meses.	5 Pesetas.	Ses meses.	10 Pesetas.	Barcelona.	4 cuartos
Un año.	8 »	Un año.	10 »	Un año.	20 »	Provincias.	15 cents

Redaccion y Administracion, Fontanella, 11, bajos.

EL OTOÑO DEL SEÑOR CANOVAS.

«Telegrafian al Times, de Londres, que el Sr. Cánovas del Castillo irá a Alemania en el otoño próximo.»

¡Qué otoño, Señor, que otoño va a disfrutar don Antonio!

Los alemanes lo recibirán con todo el aparato que requiere su interesante facha

Le albergarán en un palacio de azabache con adornos de raso verde, *ad hoc*.

Le servirán sendos bocks de cerveza matutina, vespertina y nocturna. (Los domingos y fiestas de guardar, variaciones sobre el mismo lema, ó toma).

Señor Cánovas, buena temporada va V. á pasar entre aquellos alemanezos, Fritz y el gran Canciller inclusivos.

Apróveche V. conservadoramente las lecciones que los alemanes le dediquen, porque en España sería muy provechosa una política con espuma de cerveza.

¡Picarillo, V. lo que desea es que le aumentem el título de monstruo y le llamemos el discípulo de Bismark!

¡Presumido!...

El otoño es la estación mas adecuada para hacer los estudios político-alemanes que V. ambiciona

Segun dice la Historia Natural, la familia de los bizcos y sus derivados; gozan en el otoño de unas facultades maravillosas para este género de trabajos; por consiguiente, yo espero que nos traerá V. de Alemania algunos ensayos civiles y militares.

Y quizá algun ovillojo ú ovillo dedicado á la seña Elisa: un nonillejo de esta ganaderia:

«¿Quién me secuestra la risa?

¡Elisa!

¡Por quien siento amor aqui? (Señalando al chaleco)

¡Por tí!

Si no pasa lo que espero....

¡me muero!...

¡Tantas arrobos te quiero

que sueño á voces contigo,

¡hasta en el Congreso digo:

¡Elisa, por tí me muero!»

Y tambien podría suceder que se descolgara su monstruosidad con una elegia... heresia... ó legia ensalzando las bellezas de su Dulceina.

¡Oh! si desembarcara V. en nuestro territorio una composicion de esa categoria, sería indispensable promover un alboroto literario en el Ateneo, (vulgo, velada), donde diera V. á conocer su alumbramiento amoroso.

¡Cuantos aplausos arrancaría V. de la mayoría conservadora!

Pero... ¡don Antonio! y si durante su eclipse alemán se les ocurriera á los picarísimos zorrillistas destapar alguna botella de gaseosa-triple?

Imagínese V. por un momento la confusion ministerial que se armaria en la villa del oso!

¡Y en las demas villas que carecen de osos!

¡Un taponazo zorrillista!..... ¡Oh!....

Para evitar *vilipendios*, tres dias antes de marchar usted nos debe dejar asegurados de incendios, porque nos pueden quemar.

¡Precauciones, muchas precauciones!

Señor Cánovas, no vaya V. á dejarnos en la boca del zorro!...

Mire V. don Antonio, que cuando menos se piensa... salta Manuel.

ESPADAS.

La espada que en Alcolea cierto trono derrumbó y en España proclamó noble y luminosa idea, y que ahora se regodea bajo un derrumbado fardo, es... *la espada de Bernardo*.

La espada que en Oroquieta en medio de sus *pendones* al ver libres batallones se estuvo en la vaina quieta, y como era tan coqueta, huyó con su rey *bigardo*, es... *la espada de Bernardo*

La espada sin corte y roma, virgen de bélico porte que tanto brilla en la Corte como en desierto se toma, y que aunque su dueño como ella ostenta un eglor pardo, es... *la espada de Bernardo*.

La espada del gran marino que pegado á su cartera no se la suelta á cualquiera

aunque le llamen... pepino, espada de temple fino que él exhibe muy gallardo, es... *la espada de Bernardo*.

Espada que sale á escena en un drama tremebundo que alborota á todo el mundo y que todo el teatro llena, aunque parezca muy buena, puesta en la manos de un bardo es... *la espada de Bernardo*.

La espada de un general ascendido en un salón, de mala disposicion y talento... algo rural, que, del pueblo hablando mal, es mas aspero que un cardo, es... *la espada de Bernardo*.

La espada del Saguntino cuyos brillantes fulgores defienden conservadores desde el bando sagastino, espada de poco fino, cuya torcedura aguardo, es... *la espada de Bernardo*.

La espada del cabecilla con bonete y con estola que negro pándon trebola y al liberal acuchilla, que contra el *meziza* chillá y que le Hama bastardo, es... *la espada de Bernardo*.

La espada de la Justicia que debiera ser severa y que rehuir debiera castigando la injusticia, dire, hablando con pericia, que á veces nos dá un petardo enal *la espada de Bernardo*.

NUESTROS MUÑECOS.

Para pasar los calores y no pensar en los microbios El Loro se dedica á matar el tiempo con una linterna mágica. Y como es muy amigo de sus lectores, ha querido darles participacion en su honesto pasatiempo



1, 2, 3, Por lo de Gijón, Toreno,
por lo de Muro, Pidal
y el conde por ser muy conde
arman barullo infernal.

4.º (Solemne cuadro futuro
que ya se dá por seguro.)
Abdica Antonio I.
en don Francisco Romero.

El primer cristal que ha pnesto contiene cuatro grupos y la esplicacion de cada uno de ellos va al pié de la lámina.

Resulta, pues, inútil que diga aquí una palabra mas del asunto.

Hasta otro día.

EL LORITO.

COTORREO.

El Leon del Castillo ha empezado à rugir en el Congreso. La voz de este leoncillo produce en la fusion gran embeleso. Siempre en la oposicion desenjaula Sagasta à su leon, y un asador candente à las nalgas le aplica incontinente. Se revuelve la fiera; el publico se altera; un rugido se escucha y da comienzo la *anhelada lucha*. ¡Quién al verlo tan fiero pensará que despues es un cordero, más flexible que arábica babucha! ¡Oh poder turrional del comederio!

Los zurdos matriculados en la política del Sr. Lopez Dominguez están rondando la casa de doña Práxedes.

Las bodas se verificarán al inaugurarse, despues del verano, las fatigas parlamentarias.

De enero à enero, el dinero es del banquero.

O lo que es lo mismo:

De enero à enero, los zurdos son de Mateo.

Refran que denota que al final del juego zocato, todos los centimos izquierdistas irán al bolsillo de don Práxedes.

Ultimo apodo para uso del Sr. Cánovas: Ojos de bitoque.

Un mote hecho à medida.

El Sr. SILVELA.—«¿Querrá hacernos creer el Sr. Gullon que el señor Ruiz Zorrilla no tiene importancia en España! No nos hagamos ilusiones, no nos engañemos, no ocultemos lo que es palpable realidad. El Sr. Ruiz Zorrilla es el jefe republicano que reúne mas fuerzas en España, el que tiene mas importancia y elementos, mas que todos los demás partidos republicanos juntos. Triste es decirlo, señores; pero es verdad.»

El Sr. CÁNOVAS. (*Hablando con la cabeza*).—Ezo ez, ezo ez.

El Sr. RUIZ ZORRILLA. (*Por telegramo*).—Gracias, prendas.

Interesante noticia que en seccion de preferencia larga *La Correspondencia*, digo, *La Correspondencia*:

«La córte permanecerá en Madrid hasta tanto que sean completamente satisfactorias las noticias que se reciban sobre el estado de la salud pública en Europa.»

Leo en un diario de Madrid:

«En el tejado de la casa número 42, de la calle del Ave-Maria, ondeaba una bandera tricolor adornada con una balanza y un gorro frigio.»

¡Donde menos se piensa sale un gorro frigio!

Es probable que se hayan hecho varias prisiones entre los gatos que circulan por aquellas tejas, como presuntos autores de esta manifestacion revolucionaria. Otro triunfo para el Sr. Villaverde y el coronel de *la mano negra*.

DOLORES.

(*Guardias inútiles*)

I.

Sagasta: Ya anocheció: ¿quieres que hablemos Martos, aquí, à solas los dos?

Martos: La que es buena, señor, nunca está sola, pues está con el duque ó está con Dios.

II.

El País: Hija, ¿es verdad que un día os sorprendieron solos, allí, à los dos?

Martos: Eso es porque aquel día se quedaron el duque en casa y en el cielo Dios.

Curro Dientes (à Romero Robledo, ha dicho, desde la barrera de las Cortes, que ha quedado archisatisfecho de sus juegos electorales.

El país tambien ha quedado archisatisfecho. ¡Lástima que no hubiera durado mas tiempo la farsa electoral!

Nuestros plácemes al comediante político y autor de la obra ejecutada con tanto éxito.

—El cólera morbo viene por Francia, don Agapito.
—En España, desde Enero tenemos *cólera bisco*.
—Y cólera antequerano.
—Y cólera pidalino.
—Resúmen: tres dentaduras y tres cóleras distintos.

Maldiccion gitana:

—Lárgate, mala criatura.
¡Dios quiera que en tu camino te *trompices* con un cura!

Leo en un periódico carcunda-legitimista-sacristanesco:

«Segun las últimas referencias de personas que acaban de tener el honor (¡Oh!) de visitar à D. Carlos, éste hace una vida de trabajo dedicada principalmente al estudio militar: ¡*Qué valiente!*! Madrugaba mucho (*¡calavera!*...) y aprovecha la mañana para sus paseos à caballo. (*Cuando el alazan se muestre fatigado se bajará Carlitos, y el caballo se montará en la espalda de su semejante.*) Se ocupa personalmente de corresponder con las personas que le escriben (*¡qué fino, galán y cortés!*) y se retira à sus habitaciones particulares poco despues de las once de la noche. (*Un azotito y à la cama.*)

¡Qué monol!

Señores, ahí va eso

que ha dicho Cos—Gayon en el Congreso:

—Parece mentira que se arme tal discusion por un buque acorazado que da *vergüenza*, que no tenemos...»

A ver Sr. Cos. esliquesen V. eso con mas calma.

¿Quienes son los que no tienen vergüenza?

¡Vaya unos *lios lingües* que gasta V.!

Dice *El Estandarte* conservador:

«Es lástima que à los buenos deseos de acierto del ministro de Marina no acompañe palabra más fláida de la que tiene.»

El Sr. Antequera habla con la boca del estómago.

Por eso le sale un poco sucio.

Debe purgarse.

El bizeo de Málaga, refiriéndose à los fusilamientos de Gerona, ha dicho en el Senado:

—Hicimos esta cuestion de gabinete. Si el rey hubiese otorgado el perdon, no estaríamos nosotros ocupando este banco.

¡¡Monstruo!!....

El Imparcial dice que el conde de Toreno es un presidente modelo.

Un presidente muy gordo, si; pero modelo.... no hay tales hechuras.

¿En que postura lo ha visto *El Imparcial*?

Telegrafian de Madera, (astilla de Portugal) que la lucha electoral ha sido una lucha fiera.

Han resultado, en diferentes puntos de esta isla, 10 muertos y varios heridos.

Elecciones à lo Romero Robledo.

Corregidas y aumentadas.

Ha caído un rayo en el ministerio de Fomento.

¡En el ministerio mas místico del ramo!

Fiate en Pidal y no corras...

Por fortuna no hubo ninguna desgracia *sotanesca*.

Entramos en el café:

Ella y su mamá pidieron de cenar; pero yo entonces, para no serles molesto, con el mayor disimulo Tomé las de Villadiego.

A la mamá y à la niña volví à ver al poco tiempo y, ¡caballeros que mundo! me trataron de grosero!

Se casó una prestamista con el prestamista Pedro, y despues que hubo pasado

el indispensable tiempo, ella dió à luz à seis criaturas. en un *solo deseniño*. Lectores, esto se llama, en el lenguaje usurero, recibir exactamente la cantidad y los réditos.

Un jugador repelía à un colega de tapete:

—Cuando cojo la baraja es para *amarrar* los reyes.

Todo sucedió conforme lo habia yo pronosticado y lo deseaba.

Ya comprenderán ustedes que no hablo de la caída del gobierno, que sigue sin novedad en su importante salud.

Me refiero al estreno del nuevo baile *Parthenope* en el teatro del Tivoli.

Desde la primera representacion, en todas las que hasta hoy se han dado, se ha visto el susodicho coliseo sumamente concurrido, y en verdad que no falta motivo para que así suceda.

El nuevo baile bastaria para formar la reputacion de cuantos en su creacion han intervenido, si ya no la tuvieran hecha.

La del señor Soler y Roviroza, como notabilísimo pintor escenógrafo.

La del señor Moragas por sus profundos conocimientos coreográficos y su buen gusto en las combinaciones de los bailables.

La del Sr. Mazzi como compositor concienzudo.

La de la señorita Menzel, como bailarina de *primo cartelito* y guapa, *ainda mais*.

La del Sr. Torres como buen bailarín. (En lo de guapo, no soy voto.)

La del Sr. Elias, como empresario inteligente y espléndido.

Y la del público, por el entusiasmo con que aplaude y hace repetir todas las noches, las tres piezas mas notables del baile: el paso característico de los lanceros del Norte, el cuadro del Africa y la marcha de las campanillas.

Y quien quiera saber mas, que vaya à Salamanca, digo, que vaya al Tivoli.

Acerté otra profecía (y son dos las acertadas):

la *troupe Spinzzi* al Ecuestre

Circo, da grandes entradas.

Y con tal motivo el Sr. Alegria está de enhorabuena.

El conocido empresario de teatros D. Miguel Gaset, ha tendido recientemente la desgracia de perder un hijo.

Acompañamos à nuestro amigo en el dolor que le ha causado tan irreparable pérdida.

TELEGRAMAS.

Madrid à 10.—Ya se votó el Mensaje.

El Monstruo ha declarado sin ambaje ni rodeo ninguno

que él es y será siempre el número uno.

Esta declaracion

ha dejado aterrada à la fusion.

Paris 10.—El conflicto con la China.

está oscuro y nos huele..... à chamusquina.

Al fin habrá un tiberio

con el gobierno del celeste imperio,

y en aventura tan descabellada

no saldrá la nacion muy bien librada.

Desde tiempos remotos

siempre paga el país los vidrios rotos,

Tolon, Marsella y Aix à dia doce.

—Aquí no se conoce

que la epidemia ceda en violencia

aunque lo afirme mas de una eminencia

para quien la salud importa menos

(se entiende, la salud de los *agenos*)

que el hacer con informes muy parciales

que se nos quiten trabas comerciales

¡Alerta, pues, naciones!

¡No dejes que se aflojen los cordones!